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Senatsverwaltung für 

Umwelt, Mobilität, Verbraucher- und Klimaschutz 

 

 

 

 

Herrn Abgeordneten Tommy Tabor (AfD)  

über 

den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin 

 

über Senatskanzlei - G Sen - 

 

 

A n t w o r t 

auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/14865 

vom 16. Februar 2023 

über Spandau: Planungsstand Rohrdamm V 

 

 

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt: 

 

Vorbemerkung der Verwaltung: 

Die Schriftliche Anfrage betrifft (zum Teil) Sachverhalte, die der Senat nicht aus eigener Zustän-

digkeit und Kenntnis beantworten kann. Er ist gleichwohl um eine sachgerechte Antwort bemüht 

und hat daher das Bezirksamt Spandau um Stellungnahme gebeten, die bei der nachfolgenden 

Beantwortung berücksichtigt ist.  
 

Frage 1: 

 

Wie ist der aktuelle Planungsstand zum Neubau/Umbau bzw. zur Neugestaltung des Rohrdamms zwischen der Non-

nendammallee und dem Saatwinkler Damm? 

 

Antwort zu 1: 

 

Das Bezirksamt Spandau teilt mit, dass die Umgestaltung des Rohrdamms in Verbindung mit der 

Realisierung der Siemensstadt stattfindet. Derzeit befindet sie sich in der Phase der Abstimmung 

zwischen Senat und Bezirk (unter Einbeziehung von Siemens). Einen darüberhinausgehenden Pla-

nungsstand gibt es noch nicht. 
 

 

Frage 2: 

 

Wurden bereits GRW-Mittel ausgegeben oder sind fest verplant? Falls ja, in welcher Höhe und wofür? 
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Antwort zu 2: 

 

Hierzu teilt das Bezirksamt Spandau von Berlin mit, dass noch keine GRW-Mittel ausgegeben 

oder fest verplant sind. 
 

 

Frage 3: 

 

Wurde bereits der künftige Verlauf einer Straßenbahnanbindung der Insel Gartenfeld und der Wasserstadt Oberha-

vel geplant und oder favorisiert? Falls noch nicht, wann ist mit einer verbindlichen Festlegung der Straßenbahntrasse 

zu rechnen? 

 

Antwort zu 3: 

 

Die Straßenbahn-Neubaustrecke befindet sich derzeit in der Leistungsphase 1 nach HOAI. Die 

verbindliche Festlegung der Trasse erfolgt mit Abschluss des Planfeststellungsverfahrens. 

 

 

Berlin, 06.03.2023 

 

 

In Vertretung 

Dr. Meike Niedbal 

Senatsverwaltung für 

Umwelt, Mobilität, Verbraucher- und Klimaschutz 


